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En Lerdo, se comienzan a ofertar
800 empleos con llegada de Yura

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezSábado 2 de Marzo del 2024

Por:- Gonzalo Martínez
LERDO, DGO

Este viernes, se llevó a cabo en Lerdo,
específicamente en la plaza de Armas,
la Jornada de Trabajo con Valor, para la
empresa Yura, que arranca con una
nueva planta de arneses y conectores.
En una primera etapa, se busca
contratar a 200 operadores de
producción hasta llegar a 800.

Desde muy temprano y con una
buena afluencia, lerdenses se
presentaron con su solicitud de trabajo
en espera de ser considerados.

Allí, Jaelpil Han, quien es gerente de
Asuntos Generales de la empresa Yura,
reconoció el trabajo del gobierno
estatal que encabeza Esteban Villegas,
por considerar a Lerdo como la mejor
opción en la región para el mayor
logro de su objetivo, que es la
búsqueda de mejores condiciones para
el crecimiento de este corporativo y
sobre todo, con el perfil de personas

con las capacidades necesarias para
desarrollar de manera óptima su labor.

Cindy González, secretaria del
Trabajo acompañó esta jornada, junto
al personal del Servicio Nacional de
Empleo, con personal de la

Procuraduría de la Defensa del
Trabajador e Inspección Laboral, para
poder mantenerse cerca de la
población y poder brindarles la certeza
de que estarán acompañados en todo
el proceso de reclutamiento.



Por:- Johan Unzueta 

DURANGO, DGO.
Movimiento Ciudadano se declara

listo para iniciar con las campañas
electorales de este 2024, recordando
que por primera ocasión se tendrá un
representante de dicho partido
direccionado a la presidencia de la
república, Jorge Álvarez Máynez.

La mañana de este viernes, el equipo
naranja que encabeza el estado de
Durango se presentó ante los
diferentes medios de comunicación de
La Laguna para dar a conocer la
fórmula al Senado como el inicio de las
campañas.

El coordinador estatal, Martin
Vivanco, externó unas palabras ante el
inicio de esta contienda electoral,
diciendo que la mejor fórmula al
Senado será por parte de la bancada
naranja.

“Ya empezaron las campañas, ahora
sí miles de candidatos en todo el país
se van a movilizar y estamos seguros
de que la fórmula ganadora al Senado
y a la Cámara de Diputados es
naranja”, comentó Martin Vivanco,
felicitando de manera atenta a Jorge
Salum y Karla Tello.

Asimismo, Jorge Salum tomó la
palabra indicando que se busca una
campaña realista, con una política

nueva.
“Precisamente parte de eso nuevo,

implica el hablarle a la gente con la
verdad sabiendo lo que podemos y lo
que vamos hacer en nuestro caso una
vez llegando al Senado y mis
compañeros diputados federales al
Congreso de la Unión”, argumentó
Salum.

Agregando además, la importancia
que tiene que inicien sus campañas en
la zona de La Laguna, pues con esto
dejan claro la importancia y el peso
que quieren darle a dicho lugar,
recordando la participación de Karla
Tello, candidata al Senado, pues ella es
originaria de La Laguna.

“Es mi primera candidatura ya en
territorio y estoy muy contenta, parte

de lo que yo quiero hacer, es estar con
la gente, cerca de ellos, escucharlos,
creo que si no consolidamos el estar
con la gente, nada va servir, porque la
gente es la que nos puede decir cuáles
son sus necesidades”, comentó Tello.

Para luego informar, que después de
la rueda de prensa, se darían a la tarea
de salir a escuchar a la gente,
agregando además que una de sus
propuestas principales es su enfoque a
la educación pues considera es una de
las causas más importantes, así como
en la salud en los jóvenes.

Por último, el delegado y diputado
federal Omar Castañeda habló dándole
la bienvenida y la mejor de las suertes
a los candidatos durante estas
campañas electorales.
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Movimiento Ciudadano inicia
campaña en la comarca lagunera
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Xóchitl Gálvez arrancó
campaña en Fresnillo,
apuesta por la seguridad 
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Por:- Gonzalo Martínez 
Xóchitl Gálvez, candidata a la

presidencia por la coalición Fuerza y
Corazón por México, arrancó su
campaña electoral en los primeros
minutos de este viernes 1 de marzo
desde Fresnillo, municipio del estado
de Zacatecas considerado el más
inseguro del país.

Desde 2020, los 143 mil 281
habitantes del norteño municipio de
Fresnillo consideran que la inseguridad
es su principal problema y, por ello, la
candidata de los opositores partidos
Acción Nacional (PAN), Revolucionario
Institucional (PRI) y de la Revolución
Democrática (PRD) decidió iniciar su
campaña en ese lugar.

La aspirante arrancó sus actividades
proselitistas con una caminata por
calles de la ciudad, en la que portó una
veladora y fue arropada por madres
buscadoras, jóvenes y trabajadores
mineros.

Tras el recorrido, la primera oradora
en el acto fue Leticia Cruz, tía de una
joven desaparecida, quien le dijo que
no se pueden sentir tranquilos cuando
al vecino “lo sacan por la fuerza y se lo
llevan, o queman una casa o balacean
otra...”.

En el arranque de su discurso,
Xóchitl Gálvez pidió un minuto de
silencio por todas las personas
asesinadas en México.

“Inicio en Fresnillo, Zacatecas, con
gente buena, trabajadora y luchona,
con gente que quiere vivir en paz”,
indicó la panista. Expresó que el 96 por
ciento de los habitantes de esa ciudad
se sientes inseguras y subrayó que hay
asesinatos de civiles, feminicidios, y

que en ese lugar, como en todo México,
se vive con miedo. “Este sexenio es el
más violento de la historia con 180 mil
muertos”.

En su discurso, Gálvez enumeró sus
propuestas sobre seguridad, las cuales
pondrán en el centro de sus acciones
de gobierno a las víctimas de la
delincuencia.

Dijo que duplicará de 150 mil a 300
mil los elementos de la Guardia
Nacional, que estará bajo un mando
civil; también, que el Ejército dejará de
hacer tareas civiles y se dedicará a
proteger a la población.

Además, se les dará todo el apoyo a
los gobernadores, se les devolverá a las
policías municipales los fondos
federales que les quitaron.
“Cuidaremos a las policías estatales y
municipales con seguridad social,
becas y créditos para vivienda”,
abundó.

Afirmó que irá tras las
organizaciones que extorsionan y
atacan en las carreteras. Para ello
propuso crear una prisión de máxima
seguridad con tecnología de punta,
“para que los delincuentes tengan
miedo de caer ahí”.

La candidata criticó que el gobierno
actual ha normalizado la violencia y
quieren que los ciudadanos se
acostumbren a la “barbarie”, mientras
aseguran que “México está mejor que
nunca”.

Gálvez Ruíz aseguró que su
contrincante sólo ofrece indiferencia y
frialdad, mientras que ella ofrecerá un
México sin miedo, por lo que propone
un modelo de seguridad en donde
haya cabeza, corazón y coraje.
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Desde el Zócalo de Cmdx, Sheinbaum
arrancó su campaña electoral

Por:- Luis Juárez
Este viernes empezó la campaña

electoral de 2024 y la abanderada por
Morena, ha comenzado con un 51.6
por ciento de aceptación por parte del
electorado, según una encuesta
publicada por “Poligram”.

Gracias a esta cifra, Sheinbaum, tiene
la delantera en la encuesta con un
total de 19.7 puntos por encima de la
opositora que encabeza la coalición
“Fuerza y Corazón por México”
conformada por el PRI, PAN y PRD,
Xóchitl Gálvez, quien cuenta con un
total de 31.9 por ciento de aceptación. 

Mientras que en otra historia, Jorge
Álvarez Máynez, candidato de
Movimiento Ciudadano solo ha
percibido un total de 5.5 por ciento de
inclinación, sin embargo, un 11 por
ciento aún se mantiene indeciso, así lo
da a conocer la casa encuestadora. 

La exjefa de gobierno, misma quien
encabeza a la coalición Sigamos
Haciendo Historia, conformada por el
Partido Verde y el Partido del Trabajo,
no perdió el tiempo para dar inicio a
su etapa de proceso de campaña
electoral en el Zócalo de la CDMX.

Esta apertura de campaña, evocó que
miles de simpatizantes y militantes
acudieran a las inmediaciones del
Zócalo en la ciudad, lo que ocasionó
que las calles aledañas se mostraran
abarrotadas por las multitudes,
quienes demostraron su apoyo a los
ideales del gobierno de la 4T, que aún
sigue encabezado por el presidente
Andrés Manuel López Obrador. 

Sheinbaum, dio a conocer los 100
compromisos de gobierno en un
escenario en el que ella resulte
ganadora en esta contienda electoral.
En las primeras promesas de campaña

sobresalen la ejecución de la reforma
electoral presidencial, revocación de
mandato, el combate a la evasión fiscal
y la no condonación de impuestos. 

Claudia se mostró firme al asumir que
será la próxima sucesora de Andrés
Manuel, y que el cierre del actual jefe del
ejecutivo tendrá un cierre de gobierno
como ningún otro que se haya visto.

“Se siente la transformación en el
país, cambió también la forma de
gobernar, quedó atrás el modelo
neoliberal y la corrupción que lo
acompaño por 36 años y surgió el
humanismo mexicano, un modelo
propio que no hay en ningún lugar del
mundo, surgió de los mejores capítulos
de nuestra historia y de un gobierno
honesto y austero y desde aquí que
nos escuché el presidente Andrés
Manuel López Obrador”, externó la
aspirante a la presidencia de México.  
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Desde Lagos de Moreno, Álvarez 
Máynez inicia su campaña presidencial 

Por Gonzalo Martínez
FOTOS: TW @DIARIO24HORAS 
Jorge Álvarez Máynez, candidato de

Movimiento Ciudadano (MC) a la
Presidencia de la República, arrancó
oficialmente su campaña desde Lagos de
Moreno, Jalisco, donde se comprometió a
pacificar a México en seis años.

Allí, también dijo que en 90 días le
dará la vuelta a la contienda
presidencial y lo hará “jugando limpio
y jugando derecho”.

La cita tuvo lugar puntualmente a las
19:30 horas, marcando con ello el
comienzo de su campaña en esa
región, donde presentará sus
propuestas y establecerá un diálogo
directo con los ciudadanos.

Jorge Álvarez Máynez arrancó su
campaña con un mensaje desafiante
dirigido a la "vieja política". En un spot
en redes sociales, proclamó la
preparación de su equipo para

enfrentar los retos de la contienda
electoral en los próximos 90 días,
enfatizando que "Lo Nuevo va en
serio".

Aunque enfrenta la falta de apoyo de
algunas figuras políticas locales, como
el gobernador de Jalisco, Enrique
Alfaro Ramírez, el respaldo a la
candidatura de Álvarez Máynez se
evidencia con la presencia de Pablo
Lemus, aspirante a la gubernatura de
Jalisco por Movimiento Ciudadano, en
el inicio de su campaña. 

Teniendo como escenario la
presidencia municipal de Lagos de
Moreno, Jalisco, cientos de
simpatizantes de Movimiento
Ciudadano se dieron cita para escuchar
las propuestas. En las inmediaciones
del primer cuadro de la ciudad se
percibió un fuerte dispositivo de
seguridad para mantener la integridad
de todos los asistentes al evento. 

En su discurso, el candidato de
Movimiento Ciudadano expresó
críticas hacia sus oponentes por iniciar
sus campañas presidenciales antes del
plazo establecido por el Instituto
Nacional Electoral. Se refirió a la exjefa
de Gobierno de la Ciudad de México
por emplear recursos en una campaña
que inició hace varios años, así como
a la senadora con licencia del PAN,
quien lanzó su campaña cinco meses
antes de lo estipulado por la ley.

El candidato destacó el trabajo
realizado por Enrique Alfaro Ramírez
en Jalisco como un ejemplo a seguir,
subrayando su compromiso de dar
continuidad a esas políticas públicas y
de replicarlas en todo el país en caso
de llegar a la presidencia de México.

“Nosotros continuaremos con
políticas estratégicas”, sentenció en su
mensaje dirigido a los asistentes y al
pueblo de México. 
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Reeligen a Salvador Chávez
como presidente de Canadevi
El reto es incrementar la
producción del número de
viviendas por año para abatir
el déficit habitacional

Por:- Martha Casas
DURANGO, DGO.
En asamblea y por unanimidad de

votos, fue reelecto Salvador Chávez
Molina como presidente de la Cámara
Nacional de Desarrolladores de
Vivienda (Canadevi).

Durante su discurso, el presidente
destacó la necesidad de establecer un
desarrollo sostenido de la vivienda y
en el mediano plazo contribuir a que

represente hasta el ocho por ciento del
Producto Interno Bruto.

Dentro de su plan de trabajo
manifestó la necesidad de aprovechar
el nearshoring que se instalará en
Durango para proveer de vivienda a
obreros, mandos medios y ejecutivos
de estos proyectos.

"Pero requerimos presentar propuestas
y negociar con el gobierno del estado la
firma de un convenio de apoyo e impulso
a la vivienda, para acelerar la dinámica en
el estado y municipio, potenciando lo que
se está haciendo actualmente y que no
está sucediendo en ningún otro estado del
país, que es que se encuentra alineada la
colocación de créditos de interés social,

con la demanda de los mismos", puso en
relieve.

El reto es incrementar la producción
del número de viviendas por año para
abatir el déficit habitacional, que en
Durango asciende a 85 mil viviendas
aproximadamente.

Vale la pena resaltar que a nivel
nacional se tienen alrededor de 40
propuestas para desarrollo de
vivienda, empatando con el estricto
derecho que tienen los mexicanos a
una vivienda digna; ante ello, están
proponiendo acciones a 100 días de
gobierno, mismas que se harán llegar
a los candidatos a propósito de las
campañas que ya dieron inicio.
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Duranguenses, afectados
por visa canadiense
Agencias de viaje lo
resienten 

Por:- Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la asociación de
Agencias de Viaje en Durango, Gina
Rivas informó que muchos
duranguenses han sido afectados por
la visa canadiense, pues tenían
planeados sus viajes y ahora no
pueden entrar, debido la
obligatoriedad de este documento.

De momento, las agencias de viaje
están tratando de resolver estos
asuntos, sin embargo, se está
resintiendo con probables
cancelaciones, sobre todo de quienes
tenían un paquete vacacional.

"Para solicitar una visa canadiense,
tenemos gestores donde podemos
ayudar, todas las agencias formales
están preparadas para asesorar", dijo
la entrevistada. Por lo pronto, los
vuelos de Aeroméxico se están
reembolsando.

Consideró que esto fue una medida
que los agarró desprevenidos, nadie lo
esperaba. Detalló que los mexicanos

que se encuentran en aquel país ya sea
por estudio o trabajo y tienen un
permiso especial para ello, un ETA
canadiense, podrán permanecer ahí
hasta que este se venza y luego tienen
que regresar a México a tramitar su
visa o una nueva ETA que tenga fecha
a partir del 1 de marzo.

Manifestó que como agencias están

pendientes y esperando las novedades,
así como instrucciones que están
llegando desde aquel país. 

Finalmente, indicó que las personas
que tengan necesidad de asesoría en
este tema, pueden acercarse a las
agencias certificadas para evitar ser
víctimas de cualquier situación de
fraude o de mala información.

Impuestos y prestaciones tienen en
jaque a empresas en época de crisis

Por:- Martha Casas
DURANGO, DGO.

Muchas empresas se están viendo
ahorcadas por el tema tributario y
pago de prestaciones y es que cuando
hay época de crisis, los impuestos se
vuelven imposibles, recalcó el
presidente de la Cámara Nacional de la
Industria del Pan (Canainpa), Fernando
Flores Gómez.

Lamentó que en este momento estén
creciendo las cifras de informalidad en

la entidad.
El asunto de la informalidad en el

tema de la panadería siempre ha sido
un golpe importante, aunque hay
temporadas donde supera el 50 por
ciento y es que esta actividad es fácil
desarrollarla en casa, aunque no con
los mismos estándares de calidad.

Sin embargo, resaltó que se observa
una preocupación en muchas
empresas de este giro y quizá de otros
que están en procesos difíciles, incluso
podría decirse en crisis, que es cuando

se tienen mayores dificultades para el
pago de impuestos adicionalmente
que las cargas tributarias han sido
cada vez más complicadas y fuertes.

A ellos se le suma un tema una carga
cada vez más fuerte para los
trabajadores con sueldos este año, que
son 20 por ciento mayores y lo que
implica pagar más prestaciones en la
misma proporción y ahora con la
posibilidad de un doble aguinaldo
sería una situación mucho más difícil
para las empresas.
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Regidores solicitaran licencia para
contender por una candidatura 

Por:- Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el inicio de las campañas

electorales serán algunos regidores
quienes solicitarán licencia para
separarse del cargo por tiempo
indefinido, con el objetivo de apoyar a
sus respectivos partidos durante las
campañas electorales próximas.

Cynthia Monserrat Hernández e

Ignacio Fuentes por Morena; Gabriela
Vázquez Chacón por Acción Nacional,
Alfredo Varela por Movimiento
Ciudadano, así como Claudia Julieta
Domínguez Espinoza y Primitivo Ríos
Vázquez, por el Partido del Trabajo (PT).

Quienes sustituirán a los regidores
serán Aleida Flores en lugar de Gaby
Vázquez del PAN; Anuar Torrecillas al
regidor Alfredo Varela, mientras que en

el PT, Amelia Acevedo suplirá en
Cabildo a Primitivo Ríos e Hilda
Guadalupe Ramírez Nevárez a Claudia
Julieta Domínguez Espinoza.

En el caso de Cynthia Monserrat
Hernández comentó que podría ser
Diana Torres quien la supla en su
ausencia del Cabildo, mientras que a
Nacho Fuentes lo supliría Lourdes
García Garay.

Pocas llamadas recibe la Línea de la Vida

Por:- Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Han sido pocas las llamadas que

recibe la Línea de la Vida, la cual es
atendida por Cognos, así lo informó la
regidora Gabriela Vázquez Chacón,
quien dijo que desde octubre del año
pasado a la fecha solo han sido 20
llamadas. 

"Lamentablemente no han sido
mucho las llamadas, tengo entendido
que desde que inició la línea que

estamos hablando que fue en
noviembre del año pasado hasta lo que
va la fecha del día de hoy, a lo mucho
pueden ser alrededor de unas 20
llamadas, son pocas, pero decirles que
la línea sigue funcionando por parte
del Instituto Cognos", comentó.

Desde el mes de octubre del 2023
arrancó en Durango esta línea
telefónica que tiene el objetivo que la
persona que llame ese día decida vivir
y es operada por la asociación en pro

de la salud mental "Cognos", quien a
través de voluntarios capacitados
brinda la atención para dar contención
a los posibles casos de suicidio.

El número de la Línea de la Vida es
6184540062 y te comunica
directamente con especialistas,
principalmente psicólogos y es
atendida de las 20:00 a las 8:00 horas
por especialistas para darles incluso el
seguimiento a las personas que
requieran el apoyo.
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Se prevén unas elecciones difíciles
Asesinatos de candidatos e
intromisión del presidente de
la República

Por:- Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las elecciones de este año se esperan

complicadas, primero por los
asesinatos de candidatos que se han
tenido en el país y que suman 16 y
luego, por la intromisión del
presidente de la República, que sin
obedecer la ley, pasa por alto la veda
electoral y está metiendo las manos a
favor de sus candidatos, externó Óscar
Moreno Littleton, presidente del
Observatorio Ciudadano.

Acotó que en Durango las cosas en
materia de seguridad parecen estar

tranquilas, sin embargo, hay que
esperar al desarrollo de las campañas
confiando en que existen las
condiciones de seguridad.

El representante ciudadano expuso
que es preocupante el nivel de
inseguridad que se tiene en México y
resaltó que ha habido varias muertes
de candidatos, pero no solo eso,
también de familiares de alcaldes y
gobernadores, tal es el caso de
Fresnillo, Zacatecas, donde asesinaron
a parientes del alcalde y hasta del
gobernador; en Michoacán sucedió
algo similar, dieron muerte a los
candidatos de ambos partidos.
Situaciones como esta suman un total
de 16 homicidios en este contexto
electoral.

Moreno reflexionó en que sí existe un
grave problema de violencia en todo el
país, no hay distinción en ataques
contra funcionarios, representantes
populares, empresarios y candidatos.
En ese sentido pidió reflexión a los
ciudadanos y que se analice muy bien
por quién se va a votar en este
próximo proceso.

De la misma forma el entrevistado
calificó de forma negativa el anuncio
del presidente de la República, que ha
decidido realizar recorridos por todo el
país, "para revisar obras", cuando lo
que en verdad persigue es estar en el
proceso, porque en realidad nunca ha
dejado de estar en campaña, "de nueva
cuenta va a pasar por alto la veda
electoral".

Caen ventas de carne, hasta 30 %
Bolsillos familiares débiles y
un poco la Cuaresma 

Por:- Martha Casas
DURANGO, DGO.

Por motivo de economía y de
Cuaresma baja hasta un 30 por ciento
el consumo de carne, señaló a Adriana
Miranda, empresaria del giro de
carnicerías de la Cámara Nacional de
Comercio (Canaco).

Manifestó que los viernes es notorio
el descenso por el tema de la
Cuaresma, sobre todo en el consumo
de las amas de casa. Sin embargo, es
claro que hay una afectación en los
bolsillos de los duranguenses porque
en términos generales, considerando
el consumo por mayoreo y el del
cliente que compra el menudeo, el
porcentaje de ventas ha caído hasta en
un 30 por ciento.

"Lo vemos en la venta con amas de
casa porque son las que consumen en
mayor proporción la carne molida,
algunos bistec y variedades que son
más de uso en el hogar", ahí existe una
baja importante en cuanto a las
ventas.

Sin embargo, también en los
restaurantes han bajado el consumo

de manera notoria, es decir, las
compras al mayoreo.

Manifestó además que, desde
diciembre no se presenta un aumento
en este producto, pero se espera que
en mayo o junio tenga un aumento
debido a las condiciones de estiaje, que

se enfrentan en el campo
duranguense.

En este momento la carne oscila en
precios que van desde los 180 pesos
por kilo hasta los 300, pero si se
buscan cortes especializados pueden
tener precios mayores.
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MPs no deberán ser
deudores alimentarios

Por:- Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Este viernes, el diputado del Grupo

Parlamentario del PAN en el Congreso
local, Fernando Rocha Amaro, presentó
una iniciativa de reformas a la Ley
Orgánica de la Fiscalía General del
Estado con la finalidad de incluir dentro
de los requisitos para ingresar y
permanecer como agente del Ministerio
Público en la entidad, el no ser deudora
o deudor alimentario moroso. 

Al realizar la ampliación de motivos,
el legislador dijo que la presente
iniciativa, es parte de una serie de
propuestas que vienen de un reclamo
social, en atención al cumplimiento en
la armonización correspondiente en
materia de obligaciones alimentarias y
que, “personalmente me ha tocado
atender a través de grupos de mujeres
organizadas que han acudido ante
nosotros para que se plasme en las
leyes correspondientes como es

debido”.
Los derechos alimentarios, son

prerrogativas que tienen las personas
derivado de su estado de necesidad,
otorgadas con la finalidad de que les
sea suministrado todo aquello que les
es requerido para sobrevivir y
desarrollarse con dignidad y calidad de
vida, por lo que la actual propuesta va
encaminada a propiciar que el servicio
público, más precisamente por quienes
realizan las funciones de ministerio
público, se garantice la prestación de
dichas prerrogativas y propicie la
seguridad alimentaria de nuestra
sociedad.

Todo agente del Ministerio Público es
representante directo de las víctimas
de toda acción antijurídica, pero
también es representante inmediato
de la sociedad ante la autoridad
jurisdiccional. 

Según el documento “Orígenes del
Ministerio Público”, que se puede

revisar en páginas oficiales del
Gobierno de México, el MP surge como
instrumento para la persecución del
delito ante los tribunales, en calidad de
agente social. De ahí que se le
denomine representante social.

Continúa diciendo el citado
documento que es un hecho que el
Ministerio Público responde
actualmente a un imperativo social. Su
funcionamiento como organismo
especializado resulta imprescindible
para la buena administración de
justicia.

También menciona que la
importancia y trascendencia de las
funciones actuales de dicha institución
como lo es el Ministerio Público, son
esenciales para la vida de la sociedad,
toda vez que comprende la dirección
y/o defensa de los intereses del Poder
Ejecutivo, pero antes que eso, de la
sociedad y de los derechos
individuales. 
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Se logran 5 mdp para rehabilitación
de unidades deportivas

Por:- Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La regidora por Movimiento
Ciudadano, Martha Palencia, informó
que se logró la cantidad de cinco
millones de pesos por parte de la
Comisión de Hacienda para la
rehabilitación de unidades deportivas,
además de que continuarán las mesas

de trabajo a favor del CRIA.
"Estoy contenta porque en la

Comisión de Hacienda pudimos
etiquetar cinco millones de pesos que
van exclusivamente a la remodelación
de las áreas deportivas y otra parte irá
para remodelar las ciclopistas, tanto
del 450 como la del parque Guadiana,
para que los ciclistas y deportistas
puedan hacer bien deporte", comentó.

También informó que se etiquetaron
dos millones de pesos al rubro de
salud mental para programas de
prevención en el suicidio. Por otra
parte, comentó que la Comisión de
Salud seguirá revisando los programas
del Centro de Rehabilitación Infantil
Analco (CRIA) y seguir conociendo las
necesidades y poder apoyar a este
importante centro.



SÁBADO 2 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 13

Importante crecimiento en inversión
de obra pública: Aly Gamboa

Por:- Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La síndico municipal, Ali Gamboa

Martínez, informó que se han estabilizado
las finanzas del municipio, lo que ha
llevado a un crecimiento importante en el
tema de inversión de obra pública.

"Decirles que poco a poco se han ido
estabilizando las finanzas del
municipio y algo bien importante, se
benefició a la ciudadanía con 216.4

millones de pesos con los descuentos
de Ahorra es Cuando y todos los
descuentos que hemos venido
generando, eso pues nos ha permitido
también salir adelante y pues el recibir
las participaciones en tiempo y forma,
se potencializa la economía con la obra
pública en 2023 con más de 350
millones de pesos, este 2024 se
ejecutaron 414 millones de pesos,
tenemos un crecimiento importante

en el tema de inversión de obra
pública por la mezcla de recursos,  hoy
realmente este año", precisó. 

Dijo que este año será bueno para los
duranguenses y que desde la
sindicatura están muy al pendiente
para que en lo que respecta a obra
pública, sean constructores locales los
que ejecuten estas obras pues para así
generar condiciones de economía en
nuestro estado.
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Se integraron dos nuevos concejales
a la Comisión Electoral Universitaria

Redacción
DURANGO, DGO.
Por acuerdo de la Junta Directiva,

recientemente convocada, se ha
conformado la Comisión Electoral
Universitaria, integrada por el Ing.
César Arturo Acosta Aranda,
designado como presidente, y el Dr.
Rolando Arturo Martínez Ortiz, quien
asume el cargo de vicepresidente.
Estos nombramientos tuvieron lugar
durante una ceremonia presidida por
el rector Rubén Solís Ríos y el
secretario general Julio Gerardo Lozoya
Vélez, llevada a cabo en la Sala de
Rectores de la Universidad Juárez del
Estado de Durango en el marco del
proceso electoral que está por
comenzar en la máxima casa de
estudios para la renovación de varias
direcciones y la rectoría.

Tras la toma de protesta y la entrega
de los nombramientos, el rector
expresó su confianza en el desempeño
de la Comisión Electoral, destacando la

camaradería que ha caracterizado el
trabajo de sus integrantes hasta el
momento. Reconoció la complejidad
del proceso electoral, especialmente
este año que contempla diez
elecciones, pero aseguró el respaldo
total de la Rectoría para el éxito de la
comisión.

El nuevo presidente de la Comisión,
Acosta Aranda, señaló que aún no se
han establecido los tiempos para el
lanzamiento de las convocatorias
correspondientes a las elecciones de
directores de escuelas y facultades. Sin
embargo, mencionó que las más
próximas serán las de la Facultad de
Medicina y Nutrición, así como la
Facultad de Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana.

Entre las responsabilidades de la
Comisión, Acosta Aranda destacó la
realización de los procesos electorales
conforme a lo establecido en el
reglamento y la Ley Orgánica de la
Universidad. Expresó confianza en la

capacidad de los miembros de la
Comisión para llevar a cabo un trabajo
eficiente y transparente, basado en el
diálogo y el respeto mutuo.

El presidente recién designado
también compartió su experiencia previa
en procesos electorales, destacando su
participación como presidente del
comité electoral del STAUJED, donde se
llevó a cabo una elección transparente y
sin contratiempos. Confió en que, ante
las próximas elecciones, el diálogo y el
apego a la normativa garantizarán la
transparencia y la legitimidad del
proceso.

En conclusión, Acosta Aranda
enfatizó la importancia del diálogo y la
colaboración entre los diversos actores
universitarios para asegurar elecciones
libres y justas, reiterando su
compromiso con el cumplimiento
riguroso de los procedimientos
establecidos. “Siento que en ninguno
de los casos debe haber problemas”,
confió.
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Preparatoria Diurna se suma al 8 de marzo

Redacción
DURANGO, DGO.
La Escuela Preparatoria Diurna de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED) se prepara para
llevar a cabo una serie de actividades
con motivo del próximo 8 de marzo,
Día Internacional de la Mujer. Según lo
anunciado por Laura Yesenia Aguirre
Nájera, coordinadora de Orientación
Educativa de la unidad académica,
estas actividades tienen como objetivo
reflexionar sobre las razones por las
cuales se conmemora esta fecha, así

como el respeto que merece la mujer
en cualquier ámbito en el que se
desarrolle.

Las actividades, programadas del 6 al
8 de marzo, incluyen una capacitación
dirigida a maestros y trabajadores
sobre el acoso escolar o violencia
escolar, a cargo de la Comisión Estatal
de Derechos Humanos de Durango
(CEDHD). Además, se llevará a cabo un
debate estudiantil sobre el feminismo
y una conferencia centrada en los
derechos de las mujeres.

Aguirre Nájera resaltó la importancia

de recordar, cada 8 de marzo, la lucha
histórica por los derechos políticos,
sociales y económicos de las mujeres,
quienes continúan en la pugna por un
mundo igualitario, libre de violencia y
discriminación. Asimismo, subrayó el
compromiso de la UJED al sumarse a
esta conmemoración con un
reconocimiento al trabajo y los
derechos de todas las mujeres, y como
muestra destacó el creciente número
de mujeres que ocupan puestos de
relevancia en la máxima casa de
estudios.
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"... Y tú ¿por qué no?", pasajes y relatos
de un docente, de Mauro García Frías

Un libro con un mensaje de
vida y motivación para todo
estudiante

Por:- Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
¿Quién dice que no se puede

transmitir sentimientos a través de la
educación y postrarlos en un libro?, así
lo hizo Mauro García Frías en su libro
"... Y tú ¿por qué no?", pasajes y relatos
de un docente.

"Este libro se hizo en el afán de que
contribuya a los estudiantes de ahí del
CEyTEC 03 en general,  pero antes de
que sea una cuestión académica o que
motive para eso, más bien es una
motivación para que ellos tengan
esperanza, si los estudiantes de estos
tiempos que corren tuvieran

esperanza,  ellos se pondrían en el
camino, pero es en gran medida el
problema de nuestros días que los
muchachos han perdido la esperanza
y cuando uno pierde la esperanza baja
los brazos y quien baja los brazos
automáticamente está derrotado y no
queremos eso para ellos", expresó su
autor.

En 93 páginas habla sobre sus
primeros años en la escuela, sus
vivencias cuando fue estudiante del
Internado Juana Villalobos, (hoy
Centro de Convenciones Bicentenario).

“Originalmente yo hace unos ocho
años que hice este libro y lo dejé ahí
como un manuscrito, un día se lo
mostré al profesor Arturo Castañeda
Ibarra, un profesor ya jubilado y dijo:
este libro debe de ver la luz e

imprimirse… afortunadamente yo me
considero un hombre de fe porque en
todo lo que uno realiza en la vida la fe
es fundamental hasta para escribir un
libro, porque usted dice bueno y si
hago un libro y no lo hago bien nadie
lo lee, no recupero ni siquiera nada de
lo que invierta y no  pretendo yo que
haya una ganancia en eso sino
recuperar parte del costo entonces,
estoy hasta este momento de mi vida
satisfecho,  cómo que dijo Amado
Nervo...vida nada me debes vida
estamos en paz", comentó.

Actualmente el libro está a la venta
en el CECyTE 03 de Súchil, Durango,
tiene un costo de 100 pesos y las
personas interesadas pueden
solicitarlo al teléfono 6751226359 con
Mauro García Frías.



MMoovviimmiieennttooss  ddee
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Sábado 2 de Marzo del 2024 DISEÑO EDITORIAL: D. HERNÁNDEZ
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AJEDREZ

NNoocchhee  ddee  eessttrraatteeggiiaa

Competencia en el torneo de
ajedrez KENDER Blitz

Por: Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La ciudad de Durango vivió una
velada llena de astucia y concentración
en el Torneo de Ajedrez Nocturno
KENDER Blitz. Este evento, que tuvo
lugar recientemente, congregó a un
grupo de jugadores talentosos,
quienes demostraron sus habilidades
en una competencia intensa y
emocionante.

Entre los participantes, destacó la
brillante actuación de Ángel Gabriel
Briceno Campos, quien se llevó el
primer lugar con un Elo de 1657. Su
destreza en el tablero y su capacidad
estratégica lo llevaron a acumular 5

puntos y a obtener una puntuación
total de 15.00, dejando claro que es un
competidor formidable.

En el segundo puesto, encontramos
a Salvador Vidal Martínez, con un Elo
de 1605. A pesar de la férrea
competencia, logró acumular 4
puntos, obteniendo una puntuación
total de 13.50. Su habilidad táctica y
experiencia en el juego lo colocaron
entre los destacados de la noche.

Diego Jacif García Manqueros
también brilló en la competencia,
llevándose el tercer lugar con un Elo
de 1261. Con 4 puntos y una
puntuación total de 11.50, demostró
ser un competidor sólido, capaz de
enfrentar los desafíos en cada partida.

Cabe destacar el reconocimiento a
Iker Andréi Castruita Martínez como el
Mejor Jugador Nacido en 2009. Con un

Elo de 1382, acumuló 4 puntos y una
puntuación total de 10.00, destacando
entre los jóvenes talentos presentes en
el torneo.

Asimismo, Miguel Ángel Soto
Reséndiz se destacó como el Mejor
Jugador Nacido en 2012. A pesar de su
Elo registrado como 0, demostró
habilidades prometedoras al acumular
3 puntos y obtener una puntuación
total de 5.00.

La competencia fue un éxito,
evidenciando la pasión y dedicación de
los participantes por el ajedrez. Cada
movimiento estratégico y cada
decisión táctica contribuyeron a hacer
de esta noche un verdadero festín para
los amantes de este juego milenario.
¡Felicidades a todos los participantes y
que sigan los éxitos en futuras
competiciones de ajedrez!
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AA  ddeeffiinniirr  aa  llooss  mmeejjoorreess
Fomentando el talento en el
basquetbol 3x3

Por: Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El baloncesto se toma el escenario
este sábado con la celebración de la
eliminatoria Estatal de Basquetbol 3x3,
un evento que promete destacar el
talento y la destreza de los jóvenes
jugadores duranguenses. El gimnasio
Alejandro “Candón” Guzmán, un
epicentro del deporte en Durango, será
el lugar de encuentro a partir de las
16:00 horas.

esta competencia se convierte en un
trampolín para aquellos equipos que
buscan representar a la entidad en el
Macro Regional de la especialidad, que
tendrá lugar en Zacatecas del 22 al 24
de marzo como parte de los Juegos
Nacionales CONADE 2024.

La jornada comenzará con la junta
previa a las 12:00 horas en el Salón de
la Fama del Instituto Estatal del
Deporte. Este espacio será el punto de
encuentro donde se definirán los
últimos detalles y se alineará todo para
el inicio de la competencia.

El gimnasio Alejandro “Candón”

Guzmán, con su atmósfera vibrante y
dedicado a la formación de atletas,
será testigo de la intensidad de los
encuentros a partir de las 16:00 horas.
Los equipos participantes en la
categoría 2007-2006, tanto en la rama
varonil como femenil, se preparan
para dar lo mejor de sí en la cancha.

En la rama varonil, los equipos de
Vicente Guerrero, Canatlán, El
Mezquital y Durango competirán por
el codiciado pase al Macro Regional.
Por otro lado, en la rama femenil, se
espera un enfrentamiento
emocionante entre los representantes
de Durango y El Mezquital, donde la
destreza y el trabajo en equipo serán
fundamentales.

Este evento no solo destaca por la
competencia deportiva, sino también

por el fomento de los valores
deportivos, la sana competencia y el
impulso al desarrollo integral de los
jóvenes atletas. Cada partido será una
oportunidad para mostrar habilidades,
fortalezas y el espíritu competitivo que
caracteriza al basquetbol 3x3.

La eliminatoria Estatal de Basquetbol
3x3 se erige como un escaparate para
el talento emergente, una plataforma
que impulsa a los jugadores a dar lo
mejor de sí y a buscar la
representación estatal en el escenario
nacional. Durango se prepara para
vibrar con cada salto, cada enceste y
cada emocionante momento que este
evento deportivo nos ofrecerá. ¡Que
comience la competencia y que el
mejor equipo avance hacia el Macro
Regional en Zacatecas!
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IInntteennssaa  aaccttiivviiddaadd  eenn  llaa  FFeennaadduu
Con la eliminatoria estatal de
Voleibol de playa 

Por: Angel Castillo
DURANGO, DGO
El emocionante torneo de Voleibol de

Playa está a punto de iniciar, y la
programación de partidos promete
una competencia intensa en diversas
categorías y ramas. El 2 de marzo, en
la categoría 2008-2007 Varonil,
Durango y El Oro se enfrentarán a las
16:00 horas, mientras que Gómez
Palacio se medirá contra Santiago
Papasquiaro en un enfrentamiento
mas. En la misma fecha, pero en la
categoría 2008-2007 Femenil, Durango
y Gómez Palacio se encontrarán en la
cancha. Además, en la categoría 2008-
2007 Varonil, El Oro se medirá contra
Gómez Palacio, y Santiago Papasquiaro

enfrentará a Topia.
El 3 de marzo, la competición

continuará con intensidad. A las 09:00
horas, en la categoría 2008-2007
Varonil, Durango se enfrentará a
Santiago Papasquiaro, seguido por el
encuentro entre Topia y Gómez Palacio.
En la categoría 2006-2005 Varonil,
Santiago Papasquiaro y Durango
protagonizarán un emocionante duelo.
Asimismo, en la categoría 2004-2003
Femenil, Durango y Gómez Palacio se
verán las caras en otro enfrentamiento
competitivo. 

La acción del día continuará con más
partidos en diferentes categorías y
ramas. Durango y Gómez Palacio se
enfrentarán nuevamente en la
categoría 2008-2007 Varonil, seguido
por El Oro contra Topia. Santiago
Papasquiaro y El Oro competirán en la

categoría 2006-2005 Varonil, mientras
que Durango y Gómez Palacio se
encontrarán en la categoría 2004-2003
Varonil. La categoría 2006-2005
Femenil verá un enfrentamiento entre
Durango y Gómez Palacio.

La jornada concluirá con más
partidos emocionantes, incluyendo un
enfrentamiento entre Durango y El Oro
en la categoría 2006-2005 Varonil, y
encuentros de la categoría 2008-2007
Varonil entre Durango y Topia, así
como Santiago Papasquiaro y El Oro. 

La cancha será el escenario donde se
desplegará toda la acción y habilidad
de los equipos, prometiendo una
jornada llena de emoción y
competencia en el torneo de Voleibol
de Playa. ¡Prepárense para disfrutar de
encuentros apasionantes en cada
categoría y rama!
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RRuuggbbyy  mmeexxiiccaannoo  iinniicciiaa  ccoonncceennttrraacciióónn,,
rruummbboo  aa  CChhaalllleennggeerr  SSeerriieess  eenn  UUrruugguuaayy
Las selecciones varonil y
femenil 7’s estarán del 1 al 3
de marzo en Villas Tlalpan; la
segunda etapa del torneo
internacional se celebrará en
Montevideo

Por: Ángel Castillo
Las selecciones nacionales de rugby

7´s, varonil y femenil, inician este
viernes su concentración en las
instalaciones de Villas Tlalpan de la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), rumbo a la
segunda parada del World Rugby
Challenger Series 2024, que se
realizará del 8 al 10 de marzo en
Montevideo, Uruguay.

Ambos conjuntos de las categorías
mayores, ingresarán la tarde este

viernes y permanecerán hasta el
domingo 3 de marzo, mientras que sus
entrenamientos de campo los
realizarán en Ciudad Universitaria, con
el objetivo de continuar su preparación
para dicho torneo que inició en enero
en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, así
como rumbo a su participación en el
repechaje olímpico.

El conjunto femenil está integrado
por:

Alejandra Cordero, Alessandra
Bender, Argelia Rodríguez, Daniela
Alvarado, Denise Ortíz, Esthefanny
Espíndola, María Fernanda Tovar,
Gissela De León, Isabel Rodríguez,
María Jiménez, María Pruijn, Laura
Rodríguez, Paola Espinosa y Zoe Tuyú.

El equipo varonil lo conforman:
Alejandro Revilla, Andrés Rodríguez,

Anthony Muñoz, Christopher Cole,

Diego Bernal, Emilio Sánchez, Enrique
Carmona, Frederico Beling, Joaquín
Bardas, Juan Pablo Martínez, Nicolás
Falcón, Pascal Nadaud y Rodrigo Ripoli.

Ambas selecciones estarán
acompañadas por Terry Bouhraoua,
director técnico; Alessandro Cordone,
entrenador; los mánagers Gabriela
Rojas y Marco Gómez; Oscar Franco,
preparador físico y Berenice Araiza,
fisioterapeuta.

Por parte de la CONADE, tendrán
atención de los doctores Leticia Flores,
Rodrigo Zúñiga y Paulina Sánchez, así
como de la nutrióloga Mónica Bárcenas,
los fisioterapeutas Priscila Mendoza,
Alan Mejía y el psicólogo Francisco Peña.

El World Rugby Sevens Challenger
2024 se compone de tres rondas que se
realizarán en tres continentes de enero
a mayo, lo que construye el camino
para llegar al SVNS en 2025.
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ISSSTE podría quedarse con
ahorros de trabajadores

Por: Luis Juárez

Recientemente la Cámara de
Diputados aprobó una reforma que
permitiría a esta institución la creación
de un fondo de recursos respecto a los
recursos de pensionados que no sean
reclamados.

Dicha reforma que permitiría al
Instituto de Seguridad Social y
Servicios Sociales de Trabajadores del
Estado (ISSSTE), la creación de este
fondo se aprobó con 407 votos a favor
y 37 abstenciones de Movimiento
Ciudadano (MC) y Partido de la
Revolución Democrática (PRD). 

La diputada Susana Cano, según el
artículo 251 de la ley del ISSTE habría
presentado una reforma para precisar
que no prescribe el derecho de los

trabajadores a reclamar el dinero de su
cuenta individual.

Por otro lado, sin alguna explicación
respecto a una reserva de modificación
a este artículo, se llevó a la conclusión
de que este instituto si puede llegar a
quedarse con el dinero no reclamado
para que pueda adherirse a un fondo
de reserva. 

De acuerdo con la reforma de la
diputada Cano, se determinó que
existía el precedente de
“imprescriptible” por lo que a los 10
años que fueran exigibles los recursos
de la cuenta individual del seguro de
retiro, cesantía en edad avanzada y
vejez, el dinero sería transferido a una
reserva para la atención de solicitudes
de devolución.

Esta disposición permitiría al

instituto disponer de estos recursos a
los 10 años de que sean exigibles sin
la necesidad alguna de resolución
judicial, siempre y cuando se
constituya una reserva amplia para
atender solicitudes de devolución a
trabajadores o beneficiarios.

La modificación a esta reforma
recalca que, “la Secretaría de Hacienda
aprobará la metodología para
determinar el monto de la reserva que
el Instituto constituirá para atender las
solicitudes y el procedimiento que
deberá seguir para ello”.

Por otra parte la diputada Susana,
externó que no era justo que a los
trabajadores se les arrebate su
patrimonio y que el mismo instituto se
quede con todo el dinero que no has
sido reclamado.
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Nikki Haley continúa su campaña
desafiando el dominio de Trump

Por: Gonzalo Martínez

A pesar del compromiso del equipo
de campaña de Donald Trump de
evitar mencionarla y del escepticismo
de numerosos expertos, Nikki Haley
continúa su gira por Estados Unidos
haciendo campaña, atrayendo a una
multitud de votantes republicanos que
acuden a escuchar su mensaje.

En eventos repletos en los estados
que votarán en el supermartes la
próxima semana, Haley defiende los
mismos argumentos que ha
presentado desde que perdió las
primarias en su estado natal, Carolina
del Sur: alrededor del 40 por ciento de
los votantes del Partido Republicano la
respaldan frente a Trump, sugiriendo
así que la figura dominante de su
partido es especialmente vulnerable
en la revancha de noviembre contra el

presidente Joe Biden.
“Perdió el 40 por ciento de los votos

en todas las primarias de los primeros
estados”, expresó Haley el lunes frente
a más de 500 personas en un acto de
campaña en el suburbio políticamente
diverso de Bloomington, Minnesota.
“No puedes ganar las elecciones
generales si no puedes asegurar ese 40
por ciento”.

Aunque Trump está a punto de
obtener varios cientos más de
delegados para la nominación del
Partido Republicano en el supermartes
y podría eliminar a Haley al conseguir
la nominación unas semanas después,
ella ha resaltado los problemas
políticos de Trump con electorados
clave dentro de su partido al
permanecer en la contienda más
tiempo que cualquier otro
precandidato importante. Haley ha

comparado la posición del presidente
con la de un “barco que se hunde”.

Durante las primarias, Haley no
alcanzó el 40 por ciento en las
primarias de Michigan de esta semana
y, en cambio, perdió frente a Trump
por más de 40 puntos, 68 a 27 por
ciento. Sin embargo, logró un
desempeño más alentador en áreas
suburbanas como el condado de
Oakland, cerca de Detroit, y el condado
de Ottawa, cerca de Grand Rapids, así
como en el condado Kent, donde se
encuentra Grand Rapids y una gran
población suburbana.

Aunque Biden pudo revertir el
condado de Kent y mejorar el
desempeño demócrata en el condado
de Oakland en 2016, siguiendo un
camino similar al que lo llevó a ganar
Michigan en 2020 y derrotar a Trump
en las elecciones.


